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Ce document est rédigé en Facile A Lire et à Comprendre.
Le FALC est un moyen qui rend facile l’accès à l’information. C’est pour les 
personnes qui ont des difficultés de lecture et de compréhension.
Ce document vient compléter :
● Le guide d’accessibilité 
● Le guide en braille 
Ces documents sont téléchargeables sur notre site internet :
www.drome-sud-provence.com

Quand vous venez en Drôme Sud Provence en vacances, vous avez des 
informations à l’Office de Tourisme sur ce qu’il y a à voir et à faire dans la 
région.

ACCUEIL TOURISTIQUE DE PIERRELATTE                          
2 bis Avenue Jean Perrin - 26700 Pierrelatte

 +33 (0)4 75 04 07 98
Ouverture : du 1er juillet au 31 août : du lundi au samedi de 9h à 12h30 et de 
14h30 à 18h30
Du 1er septembre au 30 juin : du lundi au samedi de 9h à 12h30 et de 14h à 18h
Journées exceptionnelles : de 9h à 13h
Jours fériés (hors dimanche) de mai à août 
Dimanche Journées Européennes du Patrimoine 
Dimanche du Marché de Noël

ACCUEIL TOURISTIQUE
DE SAINT-PAUL-TROIS-CHÂTEAUX                        
1 Parvis Chlique - 26130 Saint-Paul-Trois-Châteaux

 +33 (0)4 75 96 59 60
Ouverture : du 1er juillet au 31 août : du lundi au samedi de 9h30 à 12h30 
et de 14h30 à 18h30
Du 1er septembre au 30 juin : du lundi au samedi de 9h30 à 12h30 et de 14h 
à 18h
Dimanches (mi-juillet à mi-août) : de 9h à 13h
Journées exceptionnelles : de 9h à 13h
Fête de la Truffe 2ème dimanche de février  
Jours fériés (hors dimanche) de mai à août 
Dimanche Journées Européennes du Patrimoine 
Ouverture Marché aux Truffes
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NOS SERVICES À L’ACCUEIL

Informations Boutique Billetterie Wifi

L’OFFICE DE TOURISME DRÔME SUD PROVENCE
EST UN TERRITOIRE DE 14 COMMUNES :

À VOIR / À FAIRE :
● L’Abbaye cistercienne Notre-Dame du Bosquet, 12ème siècle est classée 
aux Monuments Historiques. Visite sur rendez-vous (mairie).
● L’église romane Notre-Dame du (12ème siècle). Visite sur rendez-vous 
(mairie)
● La chapelle Saint-Sébastien, du 17ème siècle (classée aux Monuments 
Historiques). Lieu d’expositions. 
● Les trois lavoirs : lavoir de la mairie, lavoir de la Place Saint-Bertrand, 
lavoir du quartier des Fontaines.
● Balade : Au fil de l’eau et des bosquets
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BOUCHET



À VOIR / À FAIRE :
● La Tour des Templiers du 12ème siècle (15 m de haut). Elle est surmontée 
d’une statue de la Vierge de 7 m de haut, sculptée par les moines d’Aiguebelle 
en 1853. La tour est devenue le donjon du château au 13ème siècle (transformé 
en prison au 17ème siècle).
● La Tour à bossage du 15ème siècle (tour de défense).
● L’Eglise romane Saint-Michel, édifiée au 12ème siècle. Ouverture lors des 
Journées du Patrimoine.
● La Chapelle Notre-Dame-de-Toronne, bâtie au 13ème siècle (autrefois 
église principale du village et ancienne commanderie des Templiers). Elle 
est située au sud du village, sur la colline de Toronne. On y accède par un 
sentier botanique (ancien chemin de croix). Ouverture lors des Journées du 
Patrimoine.
● Sentiers de randonnées, golf 9 trous.
● Balade : Balade sur le plateau, entre roches et sous-bois
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CLANSAYES



À VOIR / À FAIRE :
● Le Musée des Amis du Vieux Donzère : maison du patrimoine communal 
située dans une belle demeure médiévale à façade Renaissance. Visite sur 
rendez-vous (mairie).
● Le centre historique avec son château du 16ème siècle (résidence privée). 
Les ruines du château médiéval sont visibles dans le parc, ouvert à la visite 
uniquement lors des Journées du Patrimoine.
● Les enceintes du 12ème et 14ème siècle et les portes fortifiées de l’Argentière 
et de la Fontaine.
● L’église Saint-Philibert du 12ème siècle (classée) de style art roman 
provençal. Visite sur rendez-vous (mairie).
● L’ancienne chocolaterie du 19ème siècle, exploitée jusqu’en 1978 (à l’origine 
le chocolat était fabriqué par les moines de l’Abbaye d’Aiguebelle). 
● Le Pont du Robinet, pont suspendu de 1847 classé monument historique 
en 1948. Il relie la Drôme à l’Ardèche.
● Le plateau des Roches (protection du biotope : 64 espèces rares ou 
protégées, chauve-souris) et ses grottes (habitat préhistorique).
● Le barrage de retenue de Donzère-Mondragon et les 3 barrages de garde 
sur le canal.
● Balade : Terre d’histoires et de douceurs

DONZÈRE
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À VOIR / À FAIRE :
● Le donjon du 15ème siècle. En libre accès.
● L’église Sainte-Croix (classée) qui fut d’abord une chapelle du 12ème siècle. 
Ouverture en journée.
● Nombreux sentiers de randonnées et circuits vélo dans les environs
● Domaines viticoles
● Balade : Entre truffe et lavande
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LA BAUME-DE-
TRANSIT



À VOIR / À FAIRE :
● L’église romane Saint-Michel du 12ème siècle, joyau de l’art roman provençal 
(classée). Ouverte d’avril à fin septembre de 9h à 19h30 et d’octobre à mars 
de 10h à 17h.
● La Chapelle des Pénitents, située à côté de l’église est constituée de 2 
maisons romanes. Elle est devenue lieu d’expositions.
● Le château renaissance, démantelé au 19ème siècle, dont il ne reste qu’une 
tour. Il est situé Cours du château, à l’entrée du village.
● Le Jardin des Herbes (plantes aromatiques et médicinales) labellisé
« Jardin Remarquable », situé au pied de l’église.
Visites guidées l’été (tel Office de Tourisme)
● A 2 km du village (en direction de Clansayes), le site du Val des Nymphes, 
ancien lieu de culte gallo-romain devenu habitat médiéval (du 5ème au 12ème 
siècle) et sa chapelle classée du 12ème siècle, vestige d’un prieuré dépendant 
de l’Abbaye de Tournus.
● Départs de sentiers de petite randonnée et circuits VTT.
● Domaines viticoles.
● Balade : De haut en bas

LA GARDE-ADHÉMAR
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À VOIR / À FAIRE :
● Patrimoine architectural du 18ème siècle. 
● Eglise Saint-Joseph (18ème siècle) avec beau campanile et porte sculptée 
de 1777. Ouverte toute la journée les jours de fêtes religieuses et sur 
demande (tel mairie).
● Deux beaux lavoirs du 18ème siècle : l’un situé rue des fontaines, et le 2ème 
(de forme ovale), situé près de la mairie.
● Domaines viticoles.
● Balade : Au gré des ruelles et sentiers
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LES GRANGES-
GONTARDES



À VOIR / À FAIRE :
● Eglise Saint Jean-Baptiste édifiée en 1868 et en partie restaurée en 2013.
● Chapelle du hameau de Rac (église romane du 12ème siècle) d’où l’on 
a une vue imprenable sur la vallée du Rhône, les monts du Vivarais et 
les contreforts du massif du Vercors. Chapelle ouverte une fois par an à 
l’occasion des Journées du Patrimoine.
● Vestiges des fortifications du château des Adhémar (13ème siècle) démoli 
à la Révolution. 
● La Chapelle Notre Dame de Montchamp (11ème/début 12ème siècle), 
perchée sur la colline de Montchamp, lieu de pèlerinage le 3ème dimanche 
de septembre.
● La Grotte Mandrin 3D : une exposition permanente pour découvrir un site 
archéologique hors du commun (Mairie - du lundi au vendredi)
● Balade : Au fil de la Riaille
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MALATAVERNE



À VOIR / À FAIRE :
● Le Rocher de Pierrelatte a été classé en 1921 en tant que « site naturel de 
caractère artistique ». 
Selon la légende, Gargantua se serait assis sur le Mont Ventoux pour enlever 
un caillou de sa chaussure, le fameux Rocher ! C’est aujourd’hui un lieu de 
spectacles et animations.
● L’église Saint Jean-Baptiste, édifiée entre 1847 et 1853 (ouverte au public).
● La Tour de l’Horloge, située rue de Berne (près de l’église) date de 1819. 
● Le musée municipal Yvon Gueret, situé rue du château est installé dans 
une ancienne prison :
collections archéologiques, paléontologiques et minéralogiques. 
● Le Village Provençal Aimé et Simone Brun (ouvert en 1983) : village de 
341 santons dont 114 animés. Représentations de certains sites historiques 
de la ville. 
● La Chapelle des Pénitents : plus ancien monument religieux conservé à 
Pierrelatte. Elle est aujourd’hui utilisée pour spectacles et animations. 
● Le Moulin à vent, construit en 1839 a été exploité par un meunier pendant 
une dizaine d’années.
● Visite guidée lors des Journées du Patrimoine et Journées des Moulins 
● La base de loisirs de Pignedoré
● La Ferme aux Crocodiles 
● Parfums de Grasse
● Balade : A la découverte des chapelles

PIERRELATTE
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À VOIR / À FAIRE :
● Le Château, dont la partie la plus ancienne est la tour du 11ème siècle, a 
été transformé au 17ème siècle puis début 20ème siècle. C’est désormais un 
hôtel 4* Relais Châteaux.
● La fontaine au bassin hexagonal, au cœur du village, est classée.
● La chapelle Saint-Denis du 12ème siècle située au sud du village, est 
classée monument historique. C’est l’une des plus anciennes chapelles de 
la région. Ouverte à la visite.
● Vestiges de la Chapelle romane fortifiée des Aubagnans, située au nord 
du village.
● La statue de la Vierge, placée sur le dôme d’un ancien moulin à l’extérieur 
du village, est une réplique de Notre-Dame de Fourvière (Lyon). Lieu 
accessible à pied.
● Balade : Patrimoine et vignoble

11

ROCHEGUDE



À VOIR / À FAIRE :
● La Cathédrale Notre-Dame (art roman provençal) a été édifiée au 12ème 
siècle en « pierre du Midi » des carrières de Saint-Restitut et a été remaniée 
au 14ème siècle. Elle est classée monument historique en 1841. Son grand 
orgue Boisselin date de 1704. Ouverture de 9h à 19h. 
● Le Musée d’Archéologie Tricastine au patrimoine archéologique unique 
contient l’une des plus grandes mosaïques d’Europe datant du 1er siècle et 
une arche sainte hébraïque médiévale.
● La Maison de la Truffe et du Tricastin (musée de la Truffe) 
● Les hôtels particuliers datant du 15ème au 17ème siècle et l’ancien palais 
épiscopal (résidences privées) répartis dans le cœur historique.
● Les vestiges du rempart médiéval et les portes d’accès (porte Notre-Dame, 
porte des Grandes Fontaines, porte Fanjoux) ainsi que les quelques rares 
vestiges du rempart gallo-romain 
● La chapelle Sainte-Juste (1812) située sur la colline dominant la ville. 
Accessible par un sentier de randonnée. Au sommet, table d’orientation et 
vue panoramique sur la vallée du Rhône.
● Le Marché aux Truffes (le dimanche matin de mi-décembre à mi-mars). 
La ville est labellisée Site Remarquable du Goût depuis 2013.
● Circuits de randonnées, circuits vélo et VTT.
● Balade : Balade du patrimoine

SAINT-PAUL-TROIS-
CHÂTEAUX
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À VOIR / À FAIRE :
● L’église Saint-Restitut (classée monument historique), de style roman 
provençal, date du 12ème siècle. Voir la frise du bas-relief, composée de 
nombreux sujets : animaux et chevaliers. Ouverture sur demande (tel mairie).
● La tour funéraire du 11ème siècle, élevée sur le tombeau de Saint-Restitut, 
l’un des premiers évêques de Saint-Paul-Trois-Châteaux.
● La Maison de la Tour, avec sa très belle façade renaissance (classée). 
Située à côté de l’église.
Remparts du 13ème siècle et la « porte rose » située à l’entrée de la Grand 
Rue.
● La Chapelle du Saint-Sépulcre (16ème siècle) de style gothique flamboyant, 
bâtie sur plan hexagonal par Guillaume Adhémar en souvenir de son 
pèlerinage en Terre Sainte. Ouverture lors des Journées du Patrimoine.
● « Les Sentinelles », œuvre contemporaine (constituée de 14 blocs de 
pierre calcaire) réalisée en 2013 par l’artiste Claude Rutault et l’entreprise 
Christian Fontaine en hommage aux carriers qui firent la renommée de 
Saint-Restitut. 
● Balade : Balade des carriers

SAINT-RESTITUT
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À VOIR / À FAIRE :
● L’église Saint-Raphaël (classée) a été édifiée en 1137 par les Templiers. 
La cloche baptisée Marie Mylène Sauveterre date de 1732. Ouverte à la 
visite.
● La chapelle funéraire (édifiée en 1846 et rénovée en 2008), située à 
quelques centaines de mètres du village, sur une colline. On y accède à 
pied mais la chapelle ne se visite pas.
● Circuits vélo dans les environs
● Balade : Cultiver un moment de sérénité
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SOLÉRIEUX



À VOIR / À FAIRE :
● Le château, situé sur la colline de la Garenne, au-dessus du bourg castral 
fortifié est une forteresse médiévale du 12ème siècle agrémentée d’une cour 
Renaissance au 15ème siècle. 
● L’ancien bourg castral avec ses remparts et meurtrières, le chemin de 
ronde et l’échauguette du rempart Est, la halle aux grains.
● L’église Saint-Bach de type néo-classique édifiée en 1848 (ouverture de 
9h à 18h).
● La Garenne, espace boisé de 23 hectares situé devant l’entrée du château 
où se trouvent : les vestiges d’une salle de jeu de paume du 16ème siècle, 
la chapelle Saint-Michel érigée en 1620 (chapelle privée des Seigneurs de 
Suze-La-Rousse), un pigeonnier, une glacière creusée dans la roche.
● Le « Jardin des Vignes », parc ampélographique en accès libre avec une 
collection de plus de 70 cépages (situé au pied du château, le long de la 
route d’accès).
● Caves et domaines viticoles 
● Balade : Du château au village

SUZE-LA-ROUSSE
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TULETTE
À VOIR / À FAIRE :
● L’église Saint-Pierre édifiée au 11ème siècle et remaniée au 17ème siècle 
(classée). Fermée à la visite.
● Les portes d’accès (porte Costerouze, porte Le Portalet), les remparts 
et les tours (Tour Sarrazine du 14ème siècle, Tour-escalier du Castelet, Tour 
ronde).
● Les maisons Renaissance (dont la Maison de Verin et la Maison Magnan) 
dans le cœur historique.
● Le prieuré du 13ème siècle, ancienne propriété de l’Abbaye de Cluny. Ce 
prieuré, remanié plusieurs fois a été en grande partie détruit en 1568, dans 
le cœur historique.
● La roue à aubes (actionnait un atelier de tournage sur métaux). Située à 
côté de l’Office de Tourisme.
● La chapelle Notre-Dame du Roure (art roman provençal du 11ème siècle) 
située entre Tulette et ● Suze-La-Rousse. Fermée à la visite.
● Musée de la Figurine (route du château).
● Nombreux circuits vélo.
● Balade : Balade des remparts à l’Hérein
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NOS INCONTOURNABLES

MARCHÉS DU TERRITOIRE

→ La Ferme aux Crocodiles – réserve tropicale - Pierrelatte

→ Le Châteaux de Suze La Rousse

→ Nos villages perchés dont 1 labélisé Plus beaux Villages de France

→ Pont de Robinet et défilé de Donzère

→ Musée d’Archéologie Tricastine – Saint-Paul-Trois-Châteaux

→ Nos champs de lavande

→ La Truffe noire du Tricastin 

→ Nos vignobles : Appellation Côtes du Rhône, Côtes du Rhône Villages, 
     Grignan-les-Adhémar 

→ Lundi : TULETTE

→ Mardi : SAINT-PAUL-TROIS-CHÂTEAUX

→ Mercredi : MALATAVERNE

→ Jeudi : LA BAUME-DE-TRANSIT

→ Vendredi : PIERRELATTE – SUZE-LA-ROUSSE

→ Samedi : DONZÈRE – SAINT-RESTITUT

→ Dimanche : BOUCHET – SAINT-PAUL-TROIS-CHÂTEAUX : Marché des 
Producteurs & des créateurs (tous les dimanches en période de Marché 
aux Truffes et le 1er, 3ème et 5ème dimanche du mois le reste de l’année).

Horaires des marchés de 8h à 12h30 (modulables selon la saison).
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